
Schulzweckverband 

Beckum-Ennigerloh 

Niederschrift 

Gremium: Zweckverbandsversammlung des Schulzweckverbandes Beckum-

Ennigerloh 

Datum: Mittwoch, 22.05.2024 

Beginn: 17:02 Uhr 

Ende: 17:31 Uhr 

Ort: Mensa der Rosa Parks Gesamtschule, Turmstraße 11, 59269 Beckum 

Hinweis: Die Niederschrift ist für die Öffentlichkeit auf den öffentlichen Teil der 

Sitzung beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Verbandsgemeinden zu An-

gelegenheiten der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum 

2 Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweck-

verbandes Beckum-Ennigerloh vom 29.11.2023 – öffentlicher Teil – 

3 Bericht des Schulzweckverbandes 

4 Bericht der Schulleitung 

5 Jahresabschluss 2023 des Schulzweckverbandes Beckum-Ennigerloh 

Vorlage: 2024/0098 

6 Anfragen von Versammlungsmitgliedern 

Nicht öffentlicher Teil: 

1 Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweck-

verbandes Beckum-Ennigerloh vom 29.11.2023 – nicht öffentlicher Teil – 

2 Bericht des Schulzweckverbandes 

3 Anfragen von Versammlungsmitgliedern 
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Anwesenheitsliste 

Anwesend 

Vorsitz 

Stephan Baumers  

Stadt Beckum 

Sven Altgott  

Kathrin Averdung Vertretung für Herrn Burkhard Dierkes 

Cornelia Baumann Vertretung für Herrn Michael Gerdhenrich 

Tanja Brunnert  

Peter Goriss  

Gregor Stöppel Vertretung für Herrn Markus Schiewe 

Ute Zeyn Vertretung für Frau Karin Burtzlaff 

Stadt Ennigerloh 

Dirk Aufderheide  

Berthold Lülf  

Jutta Michelswirth  

Stephanie Peter  

Susanne Siekaup  

Michael Topmöller Vertretung für Frau Heike Zimmermeyer-Schür-

mann 

Beratende Mitglieder 

Jens Dunkel  

Andrea Hofer  

Norbert Kirchhoff  

Stephan Meyer  

Timo Przybylak  

Verwaltung 

Hildegard Bogatz  

Katharina Holtmann-Niehues  

Nicht anwesend 

Stadt Beckum 

Karin Burtzlaff  

Burkhard Dierkes  

Michael Gerdhenrich  

Timo Przybylak  

Markus Schiewe  

Stadt Ennigerloh 

Heike Zimmermeyer-Schürmann  
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Protokoll 

Herr Baumers eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Verbandsgemeinden zu 

Angelegenheiten der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum 

 Es werden keine Anfragen gestellt.  

2 Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweck-

verbandes Beckum-Ennigerloh vom 29.11.2023 – öffentlicher Teil – 

 Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben.  

3 Bericht des Schulzweckverbandes 

 Es erfolgt keine Berichterstattung.  

4 Bericht der Schulleitung 

 Herr Dunkel informiert darüber, dass die Schulhomepage erneuert wurde und lädt 

die Versammlungsmitglieder ein, sich diese anzusehen. Er gibt einen Überblick 

über die verschiedenen anwählbaren Reiter mit den dahinterliegenden Informatio-

nen. 

Es steht die letzte mündliche Abiturprüfung mit anschließender Notenbekanntgabe 

an. Für den künftigen 11. Jahrgang haben sich deutlich über 50 Schülerinnen und 

Schüler der Rosa Parks Gesamtschule angemeldet und es liegen auch Anmeldun-

gen von Schülerinnen und Schülern der Sekundarschule Beckum vor. 

Die 1:1 Ausstattung aller Jahrgänge mit iPads wird von der Schule weiter vorange-

bracht. Dabei werden nach dem bereits praktizierten Modell die Eltern beteiligt. 

Auf Nachfrage von Frau Peter teilt Herr Dunkel mit, dass für finanzschwache Fami-

lien Leihgeräte der Schule zur Verfügung stehen.  

Die Schule verfügt nun auch über Schließfächer, die von den Schülerinnen und 

Schülern gebucht werden können. 

Herr Goriss fragt nach, ob es beim Herunterladen der Abiturprüfungen in diesem 

Jahr Probleme gegeben habe. Herr Dunkel verneint, es sei alles problemlos verlau-

fen. 

Herr Goriss erkundigt sich, wie mit den iPads nach Ablauf der Nutzungszeit verfah-

ren wird. Herr Dunkel erklärt, dass die Geräte genutzt werden, bis sie nicht mehr 

tauglich sind. 

Herr Meyer berichtet, dass die Rosa Parks Gesamtschule nach 2018 und 2020 er-

neut für die Pisa-Feldstudie ausgewählt wurde, die bereits stattgefunden hat. An 

der Studie nehmen 15-jährige Schülerinnen und Schüler teil. Die Testungen seien 

sehr gut verlaufen, die Schülerinnen und Schüler hätten sehr gut und diszipliniert 

mitgemacht und seien dafür von der Testleitung gelobt worden. 

Herr Dunkel berichtet, dass der Neubau der Sporthalle an der Ludgerusstraße gut 

vorangehe und voraussichtlich planmäßig nach den Sommerferien fertiggestellt 

sein wird. 
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Auch die Planungen für den Schulhof in Neubeckum schreiten voran. 

Herr Goriss fragt nach, was die Pisa-Erhebung den Schülerinnen und Schüler der 

Rosa Parks Schule bringt. Herr Meyer erläutert, dass es für die teilnehmenden 

Schülerinnen und Schüler keine Auswirkungen hat, da diese die Schule zum Groß-

teil verlassen haben, wenn die Ergebnisse vorliegen. Es werden außerdem keine 

Einzelauswertungen für einzelne Schulen herausgegeben. Die Ergebnisse ermögli-

chen aber eine weltweite Vergleichbarkeit und es werden Entwicklungen aufge-

zeigt, denen bei Bedarf entgegengewirkt werden kann. 

Herr Goriss fragt nach, warum die Ergebnisse der Pisa-Studien in den letzten Jah-

ren für die deutschen Schulen nicht gut ausgefallen seien. Herr Meyer antwortet, 

dass die Ursachen vielfältig und nicht leicht zu benennen seien.  

5 Jahresabschluss 2023 des Schulzweckverbandes Beckum-Ennigerloh 

Vorlage: 2024/0098 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Der vom Verbandsvorsteher aufgestellte Entwurf des Jahresabschlusses zum 

31.12.2023 wird zur Kenntnis genommen und zur Prüfung an die Örtliche Rech-

nungsprüfung der Stadt Beckum weitergeleitet. 

Kosten/Folgekosten 

Es entstehen keine Kosten oder Folgekosten für den Haushalt des Zweckverbandes 

Beckum-Ennigerloh. 

Finanzierung 

Es entstehen keinen Auswirkungen auf den Haushalt des Zweckverbandes Beckum-

Ennigerloh.   

 Abstimmungsergebnis: 

ungeänderte Beschlussempfehlung Ja 14  Nein 0  Enthaltung 0   

6 Anfragen von Versammlungsmitgliedern 

 Es werden keine Anfragen gestellt.  

Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 14.06.2024 Beckum, den 12.06.2024 

gezeichnet gezeichnet 

Stephan Baumers Hildegard Bogatz 

Vorsitz Schriftführung 
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